
Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.
Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.Свои, выросшие в ре-
дакции, заслуженные 
журналисты и деятели 
культуры – согласитесь, 
о столь высоком про-
фессиональном уровне 
коллектива, как в «Ал-
тайской правде», может 
мечтать любое регио-
нальное (и не только) 
издание. Но есть и еще 
кое-что, чем краевая га-
зета гордится по праву, –
ее молодежь. 

Да, вопреки предсказаниям 
о смерти печатных СМИ, каж-
дый год коллектив пополня-
ется людьми, которым около 
тридцати…

На каждого нового человека 
ветераны редакции смотрят 
с надеждой и ожиданием и 
думают: кто ты, мой молодой 
брат? Пришел ли в газету вре-
мя скоротать или уже прирос 
к ней сердцем, как это случи-
лось когда-то с нами, твоими 
старшими товарищами?

Молодежь наша талантлива, 
бойка, остра на язык и ум, лю-
бознательна, добра. Да, таких 
еще делают, и «АП» на них везет. 
Что ни новичок, то звездочка.

Их мы попросили ответить 
на три вопроса: «Как я пришел 
в «АП»?», «Почему остался здесь?», 
«Какой был первый ляп в газете?»П  ̆«С̊̋̇˽̗̅̄» ̂«П̈˸ ˺˼˽»

Влад Герасимов, корре-
спондент:

– Еще школьником понял, 
что хочу работать журнали-
стом. Писал истории в ли-
цейскую газету «Ступени», а 
после уроков шел на работу 
к бабушке Галине Алексан-
дровне. Она была редактором 
Михайловского информцен-
тра. Привлекали меня именно 
тексты. Писать люблю боль-

ше, чем говорить. Поэтому 
тележурналистику даже не 
рассматривал. А дальше – вуз, 
опыт районки. Внештатником 
«АП» пару лет мотался туда, 
куда мэтры ехать не хотели. 
Писал, ждал приглашения. 
Дождался.

(Окончание на 2–3 стр.)

Новый терминал Барнаульского аэропорта готов на треть. Сегодня 
полностью завершено строительство монолитных конструкций 
всех трех этажей, включая перекрытия, идет монтаж металлокон-
струкций. До зимы подготовят тепловой контур, после чего займутся 
внутренней отделкой помещений. Полностью объект будет готов во 
второй половине 2025 года. Цена строительства не выросла и оста-
ется прежней – 6 миллиардов рублей.М̀̃̃̀̆  ̅– ̅  ˽̇ ̈˽˼˽̃

Комплекс работ включает в себя не 
только строительство терминала. Мно-
го ресурсов уйдет на благоустройство 
прилегающей площа ди, возведение 
новой насосной станции, КПП, трубо-
проводов, необходимых вспомогатель-
ных помещений и инфраструктуры.
И все это делается с планами на перспек-
тиву. Аэропорт сможет принимать до
1,3 млн пассажиров в год, а если и этого 
не хватит, есть возможность расширить 
здание, в том числе посадочную галерею 
в сторону грузового склада.

По итогам 2023 года пассажиропоток 
составил 723 тысячи человек, но после от-

крытия нового терминала и возобновления 
международных рейсов это число вырастет, 
ожидают инвесторы. За первые 7 месяцев 
2024-го уже перевезено 438 тыс. людей, что 
на 10% больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. К концу года ожидается 
цифра в 770–780 тысяч.

Новый терминал будет ориентирован 
на внутренние полеты, а старое здание 
переориентируют на зарубежные направ-
ления. В будущем здесь тоже пройдет 
ремонт помещений – появятся комфорт-
ные зоны обслуживания. Также поста-
вят связующую галерею между двумя 
терминалами.

(Окончание на 3 стр.)

Медикаменты
станут доступнее

В участковых сельских больницах разрешили про-
давать лекарства.

Государственная Дума Российской Федерации утвердила 
поправки к федеральным законам «Об основах охраны здоро-
вья граждан в РФ» и «Об обращении лекарственных средств».

По новым правилам сельчане смогут купить лекарства 
в участковых больницах. Ранее такой бизнес считался вне 
закона.

Напомним, что ранее медикаменты разрешали прода-
вать в фельдшерских акушерских пунктах, амбулаториях и
центрах врачей общей практики. Таким образом Правитель-
ство России пытается помочь людям, живущим на террито-
риях, где нет аптек.

Константин ГРИШИН

Больше половины
На 7 августа в Алтайском крае аграрии убрали свыше 

половины полей, занятых озимыми зерновыми куль-
турами.

Валовой сбор зерна составил 160 тысяч тонн, средняя 
урожайность – 36,6 центнера с гектара, сообщает региональ-
ный Минсельхоз.

Смоленский лидирует среди районов по урожайности, 
здесь с каждого гектара получают по 47,8 центнера. Да-
лее идут Залесовский (44,5 центнера) и Змеиногорский
(42,8 центнера).

Татьяна ПЕРВОВА

Просите добавки
До 8 сентября в Москве проходит фестиваль «Терри-

тория будущего. Москва 2030». На 30 площадках россий-
ские регионы демонстрируют передовые технологии и 
инновации. Участие примет и Алтайский край.

Так, с 13 по 18 августа на Манежной площади состоится 
гастрономический турнир. Шеф-повара проведут кулинарные 
шоу и мастер-классы. От нашего региона выступит Андрей 
Мытник. Он познакомит гостей с томленой говядиной в смо-
родиновом соусе, стейком со шпинатом и перечным соусом, 
печеным картофелем с колбасками из алтайской мраморной 
говядины и соусом из черемши, солянкой «Сибирской» с 
ремесленным хлебом и многим другим. На звание главного 
блюда будут претендовать кундюмы с картофелем и гриба-
ми в сливочном соусе. Шеф-повар уверен, что это угощение 
может стать самым востребованным на фестивале.

Для точек роста
Алтайский край закупил необходимое оборудование 

для центров естественно-научной и технологической 
направленностей «Точка роста». В этом году они откро-
ются в 73 школах нашего региона.

До 1 сентября учреждения получат цифровые лаборатории 
по химии, физике и биологии, наборы по робототехнике, 
цифровые микроскопы, ноутбуки и МФУ: принтеры, сканеры, 
копиры. Техника поможет учащимся эффективнее осваивать 
основные образовательные программы по предметам, а также 
изучать дополнительный материал во внеурочной деятельности.

Стоимость оборудования составляет более 161 млн рублей. 
Его приобрели на средства нацпроекта «Образование».

События на Украине
Об основных событиях 897-го дня специальной военной 

операции России.
8 августа силы и средства ПВО России перехватили 80 дро-

нов. Авиация поразила цеха сборки беспилотных летательных 
аппаратов.

Подразделения группировки войск «Центр» продолжают 
ведение активных действий, отразили две атаки. ВСУ потеряли 
до 360 военнослужащих.

Правительство утвердило правила предоставления выплаты 
в 400 тысяч рублей военным контрактникам, участвующим 
в спецоперации.

Врио губернатора Курской области Алексей Смирнов сооб-
щил Владимиру Путину, что поручил оборудовать заправки 
в регионе системами РЭБ и бронезащитой.

Международное агентство по атомной энергии следит за 
ситуацией вокруг Курской области.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Здоровый дух
в крепком теле

10 августа в России от-
мечают День физкуль-
турника.

Широкое распростране-
ние этот праздник получил 
в 1930-х годах. Спортсмены 

тогда стали одними из наиболее популярных 
людей в стране. В университетах и институтах 
начали открывать физкультурные факультеты. 
Позднее целые учебные заведения готовили 
кадры для международных соревнований. 
Практически во всех школах действовали 
профильные кружки и клубы.

В Алтайском крае систематически занима-
ется физкультурой более одного миллиона 
человек. Власти региона проводят в год более 
1200 мероприятий. В крае открыто 69 центров 
тестирования ГТО. Тренирует будущих чемпио-
нов более 90 учреждений.

  КАЛЕНДАРЬ ǾАПǿ .
10

  ДАТА .
Со 107-летием,
дорогая «Алтаечка»!

В нашем регионе более 40 различных мер 
поддержки для участников СВО и их семей. Среди 
них решение жилищных вопросов, получение 
медицинской, психологической, юридической 
помощи и другие.

2   
   
 СВО   
  А  
    

  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер северо-западный, 4-9 м/с,
местами порывы до 15 м/с,

кратковременные дожди, грозы.

+9о +11о 

ночь

+21о +23о

день

+19о +24о +21о +23о

+20о +22о
день +11о +13о

ночь

Ветер восточный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с, 
преимущественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 13 м/с, 
преимущественно без осадков.

11 августа

12 августа

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Коллектив молодежи газеты.

Работа идет круглосуточно. Со строительной площадки хорошо видна посадочная полоса.

Виктор Томенко и Евгений Янкилевич.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

С комфортом
через границу

Выездное совещание по 
вопросам обустройства 
пограничных пунктов 
пропуска Алтайского 
края и создания на при-
легающих территориях 
сервисной и бытовой ин-
фраструктуры прошло 
в Веселоярске.

В нем приняли участие 
губернатор Виктор Томенко, 
полномочный представитель 
президента в Сибирском феде-
ральном округе Анатолий Серы-
шев, руководитель Дирекции по 
строительству и эксплуатации 
объектов Росграницы, началь-
ник краевого Пограничного 
управления ФСБ Андрей Куз-
нецов, представители органов 
власти и ведомственных учреж-
дений.

«Незаконные санкции за-
падных стран привели к рас-
ширению приграничного со-
трудничества и увеличению 
объемов грузовых потоков через 
пограничные пункты пропуска 
Российской Федерации, сопре-
дельные с дружественными 
странами, – отметил Анатолий 
Серышев. – В этой связи следует 
системно решать задачи по по-
вышению качества и скорости 
прохождения пограничного 
контроля».

Участники совещания под-
черкнули важность модерниза-
ции автомобильных пунктов 
пропуска через границу. Для 
этого их надо дооснащать 
современными технически-
ми средствами, в том числе 
системами комплексной без-
опасности и оборудованием 
для досмотра транспорта. При 

этом немаловажно уделить 
внимание комфорту и людей, 
пересекающих границу, и со-
трудников.

Еще одна ключевая задача 
– развитие дорожной инфра-
структуры вблизи погранпун-
ктов: обустройство трасс 
регионального и межмуници-
пального значения, а также сто-
янок для транспортных средств 
и тротуаров. По поручению 
президента России этим уже 
активно занимаются. В част-
ности, в 2023 году запланиро-
вали реконструкцию дорог на 
подъезде к пунктам пропуска 
«Михайловка», «Павловка» и 
«Горняк».

«Учитывая динамично ме-
няющуюся геополитическую 
ситуацию, важно в живом ди-
алоге вырабатывать комплекс 
мер, позволяющих эффективно 
решать существующие пробле-
мы, обеспечивая комплексное 
развитие пограничной инфра-
структуры в регионах Сибир-
ского федерального округа», 
– подчеркнул полпред.

На сегодня в регионе 12 пун-
ктов пропуска через границу. 
Среди них – семь автомобиль-
ных, четыре железнодорожных 
и один воздушный, который 
находится на территории барна-
ульского аэропорта. Основные 
маршруты движения граждан 
и транспорта проходят через 
пункты пропуска «Кулунда», 
«Веселоярск» и «Михайловка» 
на границе с Казахстаном.

Никита ИВАНОВ

  АКТУАЛЬНО .

17 тыс. человек ежеднев-
но в любую погоду тру-
дятся в строительном 
секторе края. От девело-
перов до разнорабочих, 
от проектировщиков до 
мастеров участков, от 
архитекторов до камен-
щиков. Все вместе они 
возводят комфортное 
жилье, промышленные 
и социальные объекты.

Накануне профессионально-
го праздника губернатор Вик-
тор Томенко и спикер краевого 
Законодательного Собрания 
Александр Романенко поздра-
вили отличившихся в этом году 
представителей отрасли.С ̋ ˼̆˺̆̃̔̉̊˺̀˽̄

За добросовестный труд 
главный специалист – эколог 
проектного института «Алтай-
гражданпроект» Лариса Копы-
лова была удостоена звания по-
четного строителя Алтайского 
края. Свою профессиональную 
карьеру начинала с проектиро-
вания объектов по переработке 
зерна. Однако мельницы, эле-
ваторы и крупяные заводы в 
процессе функционирования 
не только загрязняют окружа-
ющую среду, но и могут быть 
взрывопожароопасными. Все 
эти риски проектировщики 
должны учесть при разработ-
ке технической документации.

– У меня хорошо получалось, 
– вспоминает Копылова.

В 1997 году она перешла в 
«Алтайгражданпроект», что-
бы продолжить эту же работу. 
Девяностые годы были очень 
трудными в экономическом 
плане, но Лариса Валентиновна 
считает, что ей тогда посчастли-
вилось устроиться в проектный 
институт. Она оказалась первым 
и единственным специалистом, 
способным проводить расчеты, 
подтверждающие экологиче-
скую безопасность будущих объ-
ектов. Например, ей требовалось 
определять высоту дымовых 
труб у котельных или эффек-
тивность звукоизоляции квар-
тир от шума улицы, насосов, 
вентиляторов, находящихся в 
подвальных помещениях. Такие 
расчеты очень непростые. Что-
бы поднять квалификацию, она 
в 48 лет поступила в магистра-
туру по специальности «охрана 
окружающей среды» и окончила 
ее с красным дипломом.

– И я с удовольствием зани-
маюсь этим уже 27 лет. Может, 
мои вопросы не такие глобаль-
ные, как у тех, кто рассчитывает 
фундаменты или разрабатывает 
архитектурный облик здания, 
но и экологическая часть проек-
та очень важна для комфортного 
проживания, – говорит заслу-
женный строитель.

Ветеран труда Игорь Пере-
мазов стал лауреатом премии 
имени Израила Копелиовича 
и, получая награду, сказал до-
брые слова в адрес этой легенды 
строительной отрасли региона:

– Я долго работал с Израилом 
Наумовичем. Это был величай-
ший профессионал, который 
больше полувека отдал стройке. 
О ней он знал абсолютно все. Под 
руководством Копелиовича в 
Барнауле возвели театр драмы, 
Дворец зрелищ и спорта, ком-
плекс «Обь», Мемориал Славы, 
кардиоцентр. Он возглавлял 

строительство промышленных 
объектов в Бийске, Рубцовске. 
Оперативные совещания во 
время создания заринского кок-
сохима с его участием обычно 
начинались в 15 часов и порой 
затягивались до 12 часов ночи. 
И для меня большая честь полу-
чить премию его имени.С̆˺̈˽̄˽̅̅̓  ˽̈ ˽˸̃̀̀

Губернатор края Виктор То-
менко высказал строителям 
слова благодарности за их труд. 
Он отметил, что отрасль рабо-
тает в постоянно меняющихся 
экономических условиях, вво-
дятся более жесткие нормы и 
правила, появляются новые 
материалы.

– Жизнь нас учит учиты-
вать современные реалии, 
связанные с гражданской 
безопасностью. Нужно идти 
в ногу со временем, внедряя в 

проектирование цифровые тех-
нологии. Это сложно и требует 
высочайшей компетенции, – 
подчеркнул глава региона.П̈̀̆̈̀̊˽̊̓̉̆̍̈˸ ̗̖̗̅̊̉

Последние пять лет в Ал-
тайском крае объем жилищ-
ного строительства превысил
4,5 млн м2 при плане 3,9 млн м2.
Каждый год сдается больше 900 
тыс. м2. Это высокие показате-
ли для нашего региона, и они 
достигнуты главным образом 
профессиональными строи-
телями края. При этом госу-
дарство постоянно оказывает 
поддержку отрасли в рамках 
федерального проекта «Жильё». 
Со следующего года ему на сме-
ну придет проект «Инфраструк-
тура для жизни».

Министр строительства и 
ЖКХ края Иван Гилёв дума-

ет, что в новой программе со-
хранятся ныне действующие 
приоритеты по строительству 
жилья, при этом больше вни-
мания будет уделено развитию 
инфраструктуры, в том числе 
коммунальной.

Основным параметром ка-
чества жизни министр считает 
обеспеченность жильем каж-
дого гражданина. В Алтайском 
крае она выросла до 28,5 м2 на 
человека. Это позволяет ком-
фортно жить и планировать 
будущее.

Среди трендов отрасли Иван 
Гилёв отметил рост доли ин-
дивидуального жилищного 
строительства. Если раньше 
до 70% приходилось на много-
этажные дома, то сейчас столь-
ко же составляет ИЖС. Растут 
пригородные поселки вокруг 
Барнаула, Бийска, Новоалтай-
ска. Это объясняется тем, что 
люди стремятся за те же деньги 

получить более высокое каче-
ство жизни, ведь в загородных 
домах, помимо всех коммуника-
ций, есть и земельный участок.

Министр считает, что ИЖС 
будет развиваться и в других 
районах края.

Тем не менее многоквартир-
ное индустриальное жилье 
продолжает составлять конку-
ренцию ИЖС. Авторы каждого 
жилого комплекса стараются 
выделить свой объект, внести 
что-то оригинальное.

– Я думаю, что строители Ал-
тайского края будут радовать 
нас новыми объектами и иде-
ями, а все, что уже ими созда-
но, останется на долгие-долгие 
годы, – сказал Иван Гилёв.

Продолжится и возведение 
социальных объектов. Виктор 
Томенко сообщил о том, что со-
храняется бюджетное финанси-
рование таких проектов.

Евгений ШУМИЛОВ

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .
У них хорошо получается

(Начало на 1 стр.)

Почему остался? Эта мечта, 
ставшая целью, теперь мой 
путь. Пафосно, но честно. Ко-
сячил поначалу, как и все. Пу-
тал «е» и «ё», фамилии и имена 
высоких лиц, дни командиро-
вок. Главное, что за оплошности 
не ставили в угол. Стал внима-
тельнее, ведь каждая набитая 
шишка – опыт.«П̆̇˸̃  ˸˺  ˼ ̈̋˾̖̅̋ ̉˽̖̄̔»

Маргарита Любимкина, 
корректор:

– Долго не могла найти до-
стойную вакансию корректора 
или редактора. В итоге ее нашла 
для меня сестра и предложила 
пройти собеседование в «АП», за 
что ей безмерно благодарна. В 
«Алтайской правде» я с октября 
2023 года. Мне сразу понрави-
лась Ольга Радиевна Дашкевич, 
на тот момент руководившая 
корректорским отделом. От нее 
исходила такая теплая энергия, 
что я подумала: «Как комфортно 
работать рядом с этим прекрас-
ным человеком!» А вскоре, по-
знакомившись с коллективом 
«АП», поняла, в какую дружную 
семью попала.

Конечно, вначале не обо-
шлось без ляпов. Для коррек-
тора очень важна вниматель-
ность, но однажды она меня 
подвела. Я не заметила ошибки 
в рубрике «Далёкое–Близкое», 
вместо буквы «а» там оказалась 
«е». Грустно вспоминать…

«З̅˸  ̂̂ ˸̏ ˽̉̊˺˸»
Юлия Михейлис, корре-

спондент:
– Детство и юность мои 

прошли в редакции районки, 
где мама работала верстальщи-
ком. Пробовала силы сначала 
в газете своей малой родины. 
«АП» всегда была для меня эта-
лоном. С детства видела, как 
каждый ее номер в районке 
изучают с интересом: особен-
ности фото, верстки, приемов, 

используемых журналистами. 
В сознании закрепилось, что 
краевая газета – это знак ка-
чества.

Еще один повод остаться – 
коллектив, ставший второй 
семьей, здесь у каждого есть 
чему поучиться.

А первый мой курьез случил-
ся, когда с фотокором Олегом 
Богдановым мы отправились на 
задание в Первомайскую ЦРБ и 
ошиблись на 30 километров… 
Спасло то, что выехали заранее.

«Н˸˼˽̖̉̔, ̗ ˿˼˽̉̔̅˸˼̆̃˻̆»
Никита Киселев, художе-

ственный редактор:
– Окончив университет, я 

какое-то время искал себя. В 
этот период меня позвали в 
«АП». Смущало, что опыта га-
зетного дизайна у меня было 
не так много, но схожие сфе-
ры знаний позволили быстро 
влиться в работу. Надеюсь, я 
здесь надолго. Из своих ляпов 
вспоминаю, как в подписи к 
фото пропустил сразу две 
буквы, в итоге в газете чуть 
не вышло «фото из откытых 
иточников».«П̆˼̆˹̅̆ ̄˽˼̀̂˸̮̄̉̂̆̈̆̀»

Дмитрий Сердов, корре-
спондент информпортала:

– Еще будучи магистран-
том, я задумался: а куда даль-
ше идти? На тот момент у меня 
уже был опыт работы в уни-
верситетских СМИ и потому 
решился попробовать себя в 
чем-то более масштабном. В 
феврале 2022 года меня приня-
ли в «АП». Работу на информа-
ционном портале не назовешь 
рутинной, ибо мы в режиме 
реального времени держим 
руку на пульсе, подобно меди-
кам скорой помощи. События 
в крае, стране и мире происхо-
дят каждую минуту, и мне нра-
вится находиться в эпицентре 
этого потока, выбирать для 
читателей лучшее. К вечеру 

всегда приятно взглянуть на 
новостную ленту и оценить, 
насколько плодотворным вы-
дался день.

Не допустить ни одного 
ляпа за 12 часов довольно 
сложно. Ежедневно мы стре-
мимся к идеалу, но челове-
ческий фактор берет свое. 
Спасибо коллегам, которые 
вовремя замечают, поправ-
ляют. А свой первый я допу-
стил в начале журналистского 
пути, когда бесплатно сделал 
рекламу, не ведая того, одному 
предприятию. Тот урок пошел 
на пользу.«О̉̊˸˺̀̃ ,̀ ̗̀  ̆ ̉̊˸̗̃̉»

Виталий Уланов, корре-
спондент:

– Уходя на новую работу, 
спортивный обозреватель «АП» 
Иван Блаженко предложил на 
свое место мою кандидатуру. 
Я пришел и остался, потому 
что оставили. С моей стороны 
было бы странно устраивать-
ся на работу с намерением не 
остаться. Из ляпов, которыми 
я не горжусь: сорвал дедлайн 
сдачи материала в номер.«П̆̂˸˿˸̊  ̔̉ ˽˹̗ ˺̈ ˸˹̆̊˽»

Никита Иванов, корре-
спондент:

– Интерес к журналистике 
у меня был с детства, когда я 
посещал кружок в Доме твор-
чества и писал в районную

ДАТА .
Со 107-летием, дорогая   

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
11 августа – День строителя

Уважаемые строители Алтайского 
края, ветераны строительной 

индустрии!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!

Строительная отрасль играет важную роль в развитии 
экономики Алтайского края, в наполнении региональ-
ного бюджета. За последние пять лет в крае построено 
почти 4,5 млн квадратных метров жилья в многоквартир-
ных и индивидуальных домах, введено в строй порядка
150 социальных объектов: детских садов, школ, учреждений 
здравоохранения, культуры, спорта. Темпы строительства 
сохраняются на стабильном уровне. За первое полугодие те-
кущего года введены в эксплуатацию школа в селе Повалиха, 
детский сад в селе Шахи, поликлиника в селе Советском, 
а жилой фонд прирос на 560 тысяч квадратных метров.

Большой вклад алтайские строители вносят в восстанов-
ление мирной жизни в подшефном Алтайскому краю Сла-
вяносербском районе Луганской Народной Республики. За 
неполные три года нашим специалистам удалось отстроить 
463 жилых и социальных объекта, и эта работа продолжается.

Дорогие друзья! Благодаря вашему профессионализму 
наши города и села становятся уютнее и красивее. Вы соз-
даете современное комфортное пространство, где люди 
живут, работают, учатся и отдыхают. Сердечно благодарим 
вас за добросовестный труд! Желаем крепкого здоровья, 
счастья и благополучия вам, вашим родным и близким!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

10 августа – День физкультурника

Дорогие друзья!
Физкультура и спорт объединяют людей всех 
возрастов, представителей разных профес-
сий, жителей городов и сел. С каждым годом 
растет число людей, которые свой день начи-
нают с физзарядки и выбирают полезный для 
здоровья активный отдых. В нашей стране 
последовательно реализуется задача – сде-
лать спорт нормой для каждого человека. 
Для этого государство помогает развивать 
инфраструктуру, возрождать систему ГТО.

В Алтайском крае сильны спортивные традиции, и нам 
есть чем гордиться в профессиональном и любительском 
спорте. Наши атлеты достигают выдающихся результатов 
на соревнованиях различного уровня. Упорство, талант и 
преданность спорту земляков достойны восхищения и ува-
жения. Это хороший пример для подрастающего поколения.

Новыми событиями ежегодно пополняется спортивный 
календарь Алтайского края, растет число участников и 
болельщиков состязаний. В эти дни в Барнауле проходит 
финал Спартакиады учащихся России по шахматам, кик-
боксингу и гребле на байдарках и каноэ. А через неделю 
мы будем принимать Суперфинал России по шахматам.

Пусть позитивные тенденции продолжаются, а спорт 
всегда остается неотъемлемой частью вашей жизни, принося 
радость, здоровье и удовлетворение! Желаем вам успехов в 
достижении новых спортивных вершин, благополучия и 
всего самого доброго!

С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.
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Редакции газеты удается удерживать высокий тираж.

Лариса Копылова получила награду из рук губернатора края.

В фойе разместили макеты новых кварталов Барнаула.

Зал заполнили лучшие работники отрасли.

Александр Романенко вручил Почётную грамоту АКЗС представителю компании «СтройСтандарт».

Аналогичные совещания прошли в Омской и Новосибирской областях.
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По проекту на первом этаже 
будут зоны входного досмотра и 
регистрации пассажиров, а так-
же зона обработки и получения 
багажа с двумя конвейерами. На 
втором – разместят зону предпо-
летного досмотра, служебные 
помещения, комнату матери и 
ребенка. Отсюда же по трем теле-
трапам можно будет сразу сесть в 
самолет. А на третьем этаже обо-
рудуют зал ожидания вылета, зал 
повышенной комфортности, зону 
коммерции и общепита. Перед 
зданием появится новая кратко-
срочная парковка, а старую будут 
использовать для длительных 
стоянок. В целом транспортную 
инфраструктуру планируют обно-
вить для лучшей проходимости.

Основная часть оборудования 
и материалов, которые исполь-
зуются при возведении нового 
терминала, российского произ-
водства. Из импортного будут 
преимущественно только теле-
трапы и вертикальный транспорт 
– подъемники и эскалаторы. Все, 
что касается системы энергообе-

спечения, исключительно отече-
ственное, а при реконструкции 
котельного оборудования – самой 
дорогостоящей части – использо-
ваться будут изделия барнауль-
ских заводов. С подрядчиком даже 
отдельно обговаривали дополни-
тельные условия, чтобы компа-
ния максимально использовала 
местные ресурсы и производство.Р˸ ̉̐̀̈̀̊  ̔˻ ˽̆˻̈˸ ̖̌̀

С ходом строительных работ 
ознакомился губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко. Он 
подчеркнул, что сотрудничество 
региона с инвестором, компанией 
«Новапорт Холдинг», очень вы-
годно для региона, поскольку она 
управляет десятками аэропортов 
по всей стране. А это дает возмож-

ность связать краевую столицу с 
другими городами России.

«Сегодня направление Барна-
ул – Москва – это около 70% всего 
пассажиропотока. Такие полеты, 
через столицу, часто неудобны и 
невыгодны для людей. Если по-
явятся новые прямые рейсы в 
относительно небольшие города 
– это будет интересно и людям, и 
перспективно для нас», – пояснил 
Виктор Томенко.

Сейчас самолеты регулярно от-
правляются из краевой столицы 
в аэропорты Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Сочи, Казани, Красно-
ярска, Иркутска, Сургута, Ново-
сибирска, Перми, Екатеринбурга. 
Генеральный директор компании 
«Новапорт Холдинг» Евгений Ян-
килевич отметил, что большой 
интерес к региону и Белокурихе 

проявляют жители Западной и 
Восточной Сибири, Севера:

– Надо работать над удобным 
расписанием для жителей Сале-
харда, Нового Уренгоя, Нижневар-
товска и других городов, чтобы 
они чаще отдавали предпочтение 
алтайским курортам. Раньше не-
фтяники по профсоюзной линии 
массово летали отдыхать в Белоку-
риху. Мы готовы возобновлять и 
поддерживать подобные практики.

Также Евгений Янкилевич 
подчеркнул, что авиакомпании 
зачастую выбирают одно и то же 
время прилета. Особенно попу-
лярны, например, утренние часы, 
которые пользуются большим 
спросом у пассажиров. Поэтому 
технические возможности тер-
миналов напрямую влияют на 
количество рейсов. Так, в суще-
ствующем аэропорте невозможно 
комфортно обслужить более двух-
трех рейсов одновременно. Строи-
тельство нового здания расширит 
возможности для авиакомпаний, 
а значит, потенциально это по-
влияет и на географию полетов.

Никита ИВАНОВ,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ОФИЦИАЛЬНО .
газету. Перед глазами был при-
мер мамы, которая работает в 
«АП», она и сказала о вакан-
сии в редакции. Дело было в 
2021 году. Сначала работал на 
сайте, и, конечно, не все сразу 
получалось. Навыки пришли с 
практикой, а чтобы закрепить 
теорию, поступил в АлтГУ на 
«журналистику». Писать инте-
ресно – узнаешь что-то новое, 
общаешься с разными людьми.

Косяков было достаточно 
вначале – путал должности, фор-
мулировки. Теперь я понимаю, 
насколько бережного отноше-
ния к себе требуют и цифры, и 
факты. Я не из тех, кто каждый 
месяц ищет новую работу, и по-
тому остаюсь в рядах «АП».«П̈̆˻̈˽̉  ̉̀  ̃ ˽̈˻̂˸̗ ̂̆̅̂̋̈˽̗̅̎̀»

Андрей Бобров, корре-
спондент:

– Помню, как в солнечный 
мартовский день закончил 
лыжную тренировку, достал 
из сумки телефон, а там не-
сколько пропущенных от 
Виталия Дворянкина, глав-
ного редактора «Алтайского 
спорта», где я, студент, практи-
ковался, всю зиму писал про 
свой любимый вид – лыжные 
гонки. Перезваниваю – и про-
исходит такой диалог:

– Тут в одном издании поя-
вилась вакансия, готов пора-
ботать? Но там не только про 
лыжи писать придется.

– Готов. А что за издание?
– «Алтайская правда».

Опытные наставники, про-
гресс и легкая конкуренция 
– что еще нужно для счастья 
человеку со спортивным ха-
рактером?

Но и ошибок долго ждать не 
пришлось: отдежурив по номе-
ру, я не пришел на первую же 
планерку у главного редакто-

ра. Думая, что она начинается 
в 9.30, в 9.00 я спокойно шел 
по пр. Красноармейскому. При-
шлось делать обзор свежего 
номера «АП» по телефону на 
громкой связи.

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

  «Алтаечка»!

На взлётеНа взлёте
  ТЕМА ДНЯ .

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств (на основании данных, представленных ПАО Сбербанк)

Дополнительные выборы депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному избирательному округу № 21
По состоянию на 07.08.2024

В тыс. руб.

№ 
п/п

Фамилия, имя, 
отчество кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по 
расходованию средств на сумму, 
превышающую 50 тыс. рублей сумма, 

тыс. руб.
основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц на 
сумму, превышающую

25 тыс. рублей

пожертвования 
от граждан на сумму, 

превышающую
20 тыс. рублей

сумма, 
тыс. руб.

наименование юридического 
лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан

дата 
операции

сумма, 
тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Григоренко Евгений 
Владимирович 2100,00 0,00 0,00 2006,78

26.07.2024 300,00

Оказание услуг по 
организационному, 

агитационному и 
технологическому 
сопровождению

0,00

26.07.2024 150,00 Оказание 
юридических услуг

26.07.2024 52,00
Изготовление 

агитационного 
материала

(плакат)

26.07.2024 150,00 Оказание услуг 
по агитационной 

деятельности

26.07.2024 96,00
Изготовление 

агитационного 
материала

(газета)

30.07.2024 68,40 Размещение 
агитационного 

материала

30.07.2024 61,57

Монтаж, демонтаж, 
утилизация, 

демонстрация 
агитационных 

материалов

31.07.2024 55,18

Монтаж, демонтаж, 
утилизация, 

демонстрация 
агитационных 

материалов

02.08.2024 100,00 Оказание 
информационных 

услуг

02.08.2024 200,00

Оказание услуг по 
подготовке макетов 
для использования 

в печатных 
агитационных 

материалах

05.08.2024 100,00 Оказание 
организационных 

услуг

05.08.2024 150,00 Оказание 
консультационных 

услуг

05.08.2024 150,00 Оказание услуг 
по агитационной 

деятельности

05.08.2024 175,00
Оказание 

информационных 
услуг

2. Гуляев Владимир 
Георгиевич 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  

3. Дениц Матиас 
Владимирович 124,98 0,00 0,00 124,98

05.07.2024 74,88
Изготовление 
агитационных 

материалов 0,00

22.07.2024 50,10
Изготовление 
агитационных 

материалов
4. Молодых Оксана 

Евгеньевна 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5. Странцов Игорь 
Алексеевич 200,00 0,00 0,00 173,27 0,00 0,00

6. Юферева Анна Сергеевна 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Председатель Железнодорожной районной территориальной избирательной комиссии г. Барнаула                                                                                                                                          08.08.2024 Т.А. Ломаковская 

КАЛМАНКА:
нитями цветными – о родине

В минувшие выходные калманцы встречали го-
стей на районном фестивале «Родники российских 
деревень» – традиционном празднике сельского тру-
женика, спорта, народных традиций.

Изюминкой стала презентация вышитой карты Кал-
манского района, над которой трудились 12 мастериц, 
отразив особенности природы, культуры, сельского хо-
зяйства своих сел.

В день празднования прошел конкурс национальной 
кухни, где можно было попробовать настоящие произ-
ведения кулинарного искусства. Конкурс на лучшее ис-
полнение частушки «Играй, гармонь! Звени, частушка!» 
собрал любителей народной песни, инструментальных 
наигрышей. Силовой экстрим и пляжный волейбол, не-
смотря на палящее солнце, объединили спортсменов и 
болельщиков. Тут же подвели итоги районного конкурса 
на лучшую усадьбу.

Как сообщает «Заря Приобья», дети и молодежь активно 
работали на площадках, организованных активистами 
Движения Первых из Калманской, Новоромановской и 
Бурановской школ. А взрослые с интересом рассматривали 
экспонаты выставки техники от сельхозпредприятий рай-
она и самодельной от частных лиц, оружие от автономной 
некоммерческой организации «Патриотический огонь», 
изделия в ремесленных торговых рядах, участвовали в 
мастер-классах от умельцев из сел района.

МАМОНТОВО:
дожди мешают

Хозяйства района приступили к уборке зерновых 
и зернобобовых культур. По состоянию на 7 августа 
обмолочено 565 гектаров ржи, урожайность – 30 цент-
неров с гектара.

Озимой пшеницы обмолочено 392 гектара, урожайность –
как у ржи. Приступили к уборке гороха. Его обмолочено 
409 гектаров, урожайность – 16 ц/га, сообщили журнали-
стам газеты «Свет Октября» специалисты комитета по 
сельскому хозяйству района.

Темпы уборки сдерживаются систематическими 
осадками.

СОВЕТСКОЕ:
чирк – и нет сена

6 августа днем в пожарно-спасательную службу Со-
ветского района поступило сообщение о возгорании 
сена в поселке Лебедином.

По прибытии первого пожарного подразделения пло-
щадь пожара, виной которому стал грозовой разряд, 
составляла около 100 квадратных метров. Огнем было 
охвачено более 70 тюков прессованного сена, создалась 
угроза перехода огня на соседний штабель с сухой травой.

В тушении пожара задействовали три единицы пожар-
ной техники и шесть человек личного состава из местной 
пожарно-спасательной части и добровольного противо-
пожарного формирования агрофирмы «Гудвилл» из села 
Урожайного. Больше часа потребовалось огнеборцам для 
ликвидации последствий возгорания.

СОЛОНЕШНОЕ:
больше асфальта
и новых дорог

В районе торжественно открыли асфальтобетонный 
завод после проведенного капремонта.

В последнее время завод находился в эксплуатации бий-
ского подразделения ДСУ-10. Монтажные работы силами 
подрядной организации начались с апреля текущего года.

Обновленное предприятие будет производить ас-
фальтобетонную, органоминеральную смеси, а также 
черный щебень. Мощность – 40 тонн продукции в час, 
пишут «Горные зори».

«Ранее была возможность проводить подсыпку муни-
ципальных дорог только щебнем, теперь можем вести 
работы по укладке асфальта, что и показал недавний 
ремонт на участке дороги на ул. П. Сухова. И в целом на-
личие действующего завода дает возможность получать 
больше средств из края для асфальтирования дорог в 
районе», – отмечает глава муниципалитета Александр 
Воронов.

ЗАВЬЯЛОВО:
туристы-боксёры

Кемпинг «Солёное озеро» вновь принял участни-
ков и гостей ежегодного мероприятия «На Завья-
ловских озёрах».

Традиционно главное действо развернулось на спор-
тивных площадках базы отдыха. Здесь соревновались 
футболисты и волейболисты-пляжники. Достойную 
конкуренцию командам хозяев составили туристы Но-
восибирской, Кемеровской областей, Алтайского края.

Наибольшее количество болельщиков собрали со-
ревнования по боксу, сообщает «Светлый путь». На ринг 
в этот день вышли юные подопечные завьяловского 
тренера кандидата в мастера спорта Даниила Фенина. 
Заслуженные награды получили лучшие в своих ве-
совых категориях.

ЗМЕИНОГОРСК:
1 км/ч по бездорожью

Завершилось одно из самых сложных путеше-
ствий змеиногорского клуба мототуризма «Мастер» 
по горам Алтая.

Маршрут проходил по конным тропам, где когда-то 
пролегал Великий шёлковый путь. Этот участок разра-
батывался как первый вариант Чуйского тракта, но из-
за сложной местности был перенесен западнее – через 
Семинский перевал.

Тропа Куюс – Каянча, протяженность которой
26 километров, участникам далась за три дня. Сред-
няя скорость движения – один километр в час, пишет 
«Змеиногорский вестник». Прижимы и обрывы над 
Катунью, крутые подъемы и заросли кустарника – такие 
сложности ожидали участников. По этому маршруту 
на мотоциклах проезжали единицы.

В завершение экспедиции участникам предстояло 
пройти не менее сложную, но довольно популярную у 
мото- и велотуристов тропу Тюнгур – Иня. Всего в команде 
было пять человек: представители городов Змеиногорска, 
Рубцовска и Новосибирска.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото 23-й ПСЧ МЧС России по Алтайскому краю

438  
  Б   -
  

Так будет выглядеть новое здание внутри.

Терминал позволит увеличить число рейсов.Монтаж металлоконструкций.

«АП» ˺  ̎ ̀̌̈˸̍
 До 1937 года у «АП» было пять названий: «Голос труда», 

«Наша правда», «Власть Советов», «Алтайский коммунист», 
«Красный Алтай». 87 лет газета носит название «Алтайская 
правда».
 16 кг весила газетная полоса, набранная в металле 

(так печатались газеты до конца ХХ века).
 40 тыс. экз. – ежедневный тираж газеты в Великую 

Отечественную (в годы войны «АП» не пропустила ни 
одного номера).
 265 тыс. экземпляров ежедневного тиража – рекорд 

«АП» 1987 года.
 58 человек – коллектив редакции, которым руково-

дит главный редактор Генри Роор. «АП» остается лидером 
СФО по объемам тиражей.

Студенты журфака АлтГУ – частые гости редакции.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:
БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

В Барнауле восьмой раз провели 
международный детский тур-
нир по футболу памяти Генна-
дия Смертина. Его участниками 
стали мальчишки 2013 года 
рождения из России, Казахстана 
и Беларуси.В ̂ ˸̄̅  ˽̀  ̃ ̖˼̉̂̀  ̍̉ ˽̈˼ ̎˸̍

Турнир проводится с 2016 года по ини-
циативе сыновей Геннадия Ивановича –
Евгения и Алексея. Оба состоялись в 
спорте, и память об отце, который много 
занимался с ними в детстве, для братьев 
Смертиных священна. Немало времени 
он уделял и другим пацанам, со многи-
ми работал индивидуально, помогая 
оттачивать технические навыки. Среди 
них – Александр Ерохин из санкт-пе-
тербургского «Зенита», Артём Карпукас 
из московского «Локомотива». Два года 
назад на здании краевой спортшколы, 
которая носит имя Алексея Смертина, 
был открыт барельеф, надпись на нем 
гласит: «Здесь работал народный тренер 
Геннадий Иванович Смертин».

Губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко, 1 августа посетивший торже-
ственное открытие детского междуна-
родного турнира, поблагодарил семью 
Смертиных – сыновей и вдову Антонину 
Васильевну – за сохранение памяти об 
отце и муже, за то, что благодаря их 
усилиям в регионе ежегодно прово-
дятся замечательные соревнования, 
которые дают рост мастерству юных 
футболистов.

Председатель краевой федерации 
футбола, экс-капитан сборной России 
Алексей Смертин отметил, что Алтай – 
край футбольный: «Кто-то выдает на-гора 
уголь, а кто-то – классных футболистов». 
Он пожелал детям пронести любовь к 
футболу через всю жизнь.

Кстати, в этом сезоне в составе москов-
ского «Динамо» на профессиональном 
уровне – в РПЛ и Кубке России – дебю-
тировал Виктор Окишор. Он был участ-
ником одного из первых мемориальных 
турниров, посвященных Геннадию 
Смертину.Д̀̅˸̄̆˺̮̉̂̀̀ ̇ ̔˽˼˽̉̊˸̃

За все годы через турнир прошли раз-
ные команды, как-то приезжали даже 
ребята из Японии и Южной Кореи. На 
этот раз с дебютным визитом в Барнауле 
побывала команда академии минского 
«Динамо».

– Мы третий раз в России, до этого 
ездили в Москву и Сочи. Организация за-
мечательная, все понравилось. Сильный 
состав участников, – отмечает тренер из 
Минска Иван Гарбар. – Мы проводили 
сборы, кое-что нарабатывали, и турнир 
был для нас как экзамен. Конечно, хоте-
лось проверить себя со сверстниками 
из России и Казахстана.

Белорусы в итоге завоевали бронзо-
вые медали, обыграв в матче за третье 
место московский «Локомотив» со сче-

том 2:1. Хотя минчане вполне могли 
выйти и в главный финал, однако упус-
тили первое место в подгруппе – вели
2:0 в игре с академией московского 
«Динамо» и все же уступили 2:3. «Это 
детская психология. Ребята, которые 

выходят на замену, нервничают, но 
давать играть нужно всем», – говорит 
Иван Гарбар. Тренеры других команд 
отмечали, что минчане выделялись 
среди сверстников техникой, умением 
работать с мячом.

На турнире весь пьедестал оказался 
динамовским. В матче за золотые медали 
сошлись представители футбольной 
академии «Динамо» имени Льва Яшина 
из Москвы и Барнаула. Хозяева турни-
ра с большим трудом выиграли свою 

подгруппу, набрав семь очков и лишь 
по разнице забитых и пропущенных 
мячей опередив «Локомотив».

В финале команда из Алтайского 
края была активнее в первом тайме, 
но хромала реализация моментов. А вот 
москвичи воспользовались первым же 
шансом и открыли счет. После перерыва 
им удалось удвоить преимущество, а на 
последних секундах отличиться еще 
раз – 3:0 в пользу гостей из столицы.

– Все соперники были примерно 
равными, но сложнее всего нам при-
шлось с минским «Динамо». Мы играем 
низом в быстрый футбол, в этом наша 
сила, – рассказывает Ярослав Хаимов, 
полузащитник академии московского 
«Динамо». – В Барнауле нам понравилось, 
мы не только соревновались, но и ходили 
в бассейн, зоопарк.

Известный в прошлом футболист 
Александр Яркин работает в барна-
ульском филиале академии «Динамо» 
с октября. Итогами турнира он остался 
доволен:

– Считаю, провели турнир отлично. 
Я хорошо знаю ребят, для меня было 
важно посмотреть, как они себя проявят 
на таком уровне. Одно дело – первенство 
города, совсем другое – выйти на поле 
против сверстников из Москвы, Алма-
ты, Красноярска. Результат важен для ре-
бятишек, родителей и, естественно, для 
тренера. Вопрос – а как его добиваться, 
за счет чего? Я хочу прививать команде 
умный футбол, который развивает де-
тей, делает их сильнее индивидуально.

Евгений Смертин, старший сын Ген-
надия Ивановича, лучшие годы игровой 
карьеры провел в московском «Динамо». 
А сейчас работает старшим тренером-ко-
ординатором в динамовской академии. 
«Это здорово, мне это нравится!» – заулы-
бался он, когда журналисты обратили 
внимание на то, что пьедестал заняли 
одноклубники из Москвы, Барнаула и 
Минска.

– Понравился турнир в целом, был 
достаточно ровный состав участников. 
Финал получился интересным, дина-
мичным. Барнаул точно не уступал Мо-
скве по игре, – считает Евгений Смертин.

Пятое место занял «Кайрат» (Алматы), 
шестое – «Алтай» (Барнаул), седьмое –
«Динамо» (Махачкала), восьмое – «Ени-
сей» (Красноярск). В каждой команде 
памятными призами были отмечены 
лучшие игроки.

Виталий УЛАНОВ,
фото Алтайской краевой

федерации футбола

  СТАДИОН .
Игра народов

  КРИМИНАЛ .
Квартет

налётчиков
Заключены под стра-

жу четверо налетчиков, 
похитивших золото из 
ювелирного магазина в 
Барнауле.

Налетчики ворвались в 
торговый павильон в чер-
ной одежде и масках. Они 
разбили молотком витри-
ну, забрали лотки с укра-
шениями на сумму более
1 млн рублей и скрылись на 
автомобиле.

Изучив записи, сотруд-
ники правопорядка опроси-
ли свидетелей и очевидцев 
произошедшего. Вскоре им 
удалось установить лич-
ности злоумышленников. 
Преступление те совершили 
вчетвером. Троим из компа-
нии 21 год, а одному – 31. 
Ранее все они уже привле-
кались к уголовной ответ-
ственности за различные 
правонарушения, в том чис-
ле грабеж, мошенничество 
и кражи.

Как выяснилось, зло-
умышленники были зна-
комы. Один из них пред-
ложил план нападения на 
ювелирный магазин. Орга-
низатор, 21-летний парень, 

распределил роли. Пока 
двое подельников орудова-
ли в помещении, другой их 
сообщник дежурил на входе 
у автоматических дверей, не 
давая им закрыться, и еще 
один ждал за рулем автомо-
биля, припаркованного у 
торгового центра. Совершив 
грабеж, налетчики уехали 
в Новосибирск, где сбыли 
похищенное, но недолго 
оставались на свободе.

За козла
ответит

Житель Бийска незакон-
но приютил чужой скот, 
из-за чего стал фигурантом 
уголовного дела.

Двухлетний бык и годова-
лый козел случайно забре-
ли на территорию одного 
из городских предприятий 
Бийска. Никто за ними не 
присматривал, животные 
паслись самостоятельно и 
спокойно жевали траву. Од-
нако нашелся тот, кто про-
явил к ним неподдельный 
интерес. 39-летний работ-
ник предприятия увидел 
животных, загрузил их в 
автомобиль и увез к себе на 
частное подворье на другой 
конец города.

Погостили четвероногие 
на новом месте недолго. Вла-
делец, обнаружив пропажу, 
сразу же заявил в полицию. 
Сотрудники правопорядка 
в этот же день установили 
личность злоумышленника 
и задержали его. Козел и бык 
возвращены владельцу, а ско-
токраду придется ответить за 
преступление. В отношении 
него возбуждено уголовное 
дело.

Ещё одна
схема

В Барнауле зафиксирова-
но мошенничество, совер-
шенное по схеме «Перевод 
денег в недружественную 
страну».

В дежурную часть отдела 
полиции по Железнодорож-
ному району Управления 
МВД России по Барнаулу по-
ступило заявление 64-летней 
местной жительницы. Она 
рассказала, что неизвестные 
злоумышленники выманили 
у нее около двух миллионов 
рублей.

Сначала женщина полу-
чила сообщение от якобы 
своего руководителя. Оно 
содержало предупрежде-
ние, что вскоре ей должны 

позвонить сотрудники си-
лового ведомства. Вскоре 
действительно поступил 
звонок от мужчины, пред-
ставившегося следователем. 
Он напугал ее информацией 
о том, что якобы со счета со-
беседницы были сделаны 
денежные переводы на тер-
риторию другой страны, 
причем недружественной. 
Затем сразу же «успокоил», 
пояснив, что произошла 
утечка персональных дан-
ных мошенникам, которые 
сейчас пытаются оформить 
на женщину многочислен-
ные кредиты.

Для сохранности сбереже-
ний на карте злоумышленник 
посоветовал обналичить день-
ги и перевести на счет, кото-
рый он продиктует. Взвол-
нованная женщина, следуя 
указаниям лжесотрудника, 
сняла свои накоп ления – око-
ло двух миллионов рублей –
разными транзакциями пе-
ревела на полученные от него 
реквизиты. Затем поняла, что 
стала жертвой аферистов, и 
обратилась в полицию.

Уголовное дело возбуж-
дено по признакам мошен-
ничества в особо крупном 
размере.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО .
Проведи день
с пользой

Ежегодно День физкультурника отмечает-
ся во вторую субботу августа. В этом году он 
выпал на 10 августа, и в этот день в Барнауле 
пройдет цикл спортивных событий.

Основной площадкой станет стадион «Лаби-
ринт» на ул. Юрина, где состоится фестиваль 
«Время выбирать спорт!». Торжественный па-
рад открытия фестиваля начнется в 10 часов.
В его рамках пройдут соревнования по спор-
тивному ориентированию, легкой атлетике, 
мини-футболу, волейболу, армрестлингу и 
гиревому спорту.

Зрелищным событием станет первенство 
Барнаула по скалолазанию на скорость. Здесь 
же состоится фестиваль ГТО среди жителей 
краевой столицы.

В парке культуры и отдыха «Центральном» 
пройдет фестиваль «Стиль жизни – здоровье!». 
В программе запланированы мастер-классы по 
йоге, основам начальной военной подготовки, 
вольной борьбе, танцам и многое другое.

В 10 часов утра на стадионе «Рубин» поселка 
Южного пройдет Всероссийский турнир по 
баскетболу «Оранжевый мяч».

Юлия РОМАНОВА

Здоровые выходные
10 августа в барнаульском парке культуры 

и отдыха «Центральном» с 12.00 до 14.00 будет 
работать мобильная бригада Краевого центра 
общественного здоровья и медицинской 
профилактики. Специалисты проведут ин-
терактивы о здоровом питании, физической 
активности, профилактике потребления 
алкоголя и табака.

Желающие смогут пройти экспресс-диагнос-
тику. Это займет 25–30 минут. За это время 
проверят уровень глюкозы и холестерина в 
крови, работу сердца, мышечную силу рук, 
определят содержание угарного газа в выды-
хаемом воздухе, внутриглазное и артериальное 
давление, антропометрические показатели, 
рассчитают индекс массы тела. Врач-терапевт 
по результатам обследования даст развернутую 
консультацию.

Для прохождения обследования понадобится 
паспорт, полис обязательного медицинского 
страхования и СНИЛС.

Ускоряться – опасно
В последнее время жители России стали 

замечать медленную работу популярного 
сервиса YouTube. Некоторых пользователей и 
вовсе выкидывает с сайта или приложения. 
На фоне этого появились те, кто получает 
выгоду.

Сегодня на просторах Сети можно найти 
десятки нелицензированных ускорителей для 
YouTube. Как правило, многие такие программы 
созданы мошенниками, которые намеревают-
ся украсть ваши данные. Есть риск заразить
гаджет вирусами типа Remote Access Tool и 
Remote Access Trojan.

Сетевые технологии предлагают множество 
инструментов для обхода наложенных запре-
тов. Среди них обычно выделяют VPN-сервисы, 
прокси-серверы, Tor-браузеры, расширения 
для браузеров, сайты-зеркала и альтернатив-
ные платформы, инструменты обхода DPI. Все 
указанные методы несут в себе риски и угрозы 
конфиденциальности. Об этом рассказал руково-
дитель отдела сетевой экспертизы антивирусной 
лаборатории экспертного центра безопасности 
Positive Technologies Евгений Бечкало.

Дмитрий СЕРДОВ

Самый богатый урожай 
грибов в Алтайском крае 
собирают во второй поло-
вине августа и в сентябре. 
Потому в это время не-
опытным грибникам надо 
быть предельно внима-
тельными, отправляясь 
в лес: велик риск насоби-
рать ядовитые грибы.В ˿ ̆̅  ˽̈ ̀̉̂˸

Ежегодно в регионе за по-
мощью медиков обращаются 
пострадавшие от отравления 
грибами. Так, пару лет назад 
попали в больницу сразу трое 
детей, которые поели жареную 
картошку с грибами. Поэтому к 
каждому походу в лес надо подхо-
дить со всей ответственностью.

Нанести вред своему здоро-
вью можно не только общеиз-
вестными ядовитыми грибами, 
но и теми, которые считаются 
съедобными.

По данным микологов, чаще 
всего люди травятся бледной 
поганкой, ложными опятами, 
дождевиками и свинушками. 
Отравиться можно и услов-
но-съедобными грибами – дож-

девиками, сморчками, строчка-
ми. Кстати, может быть опасен 
и съедобный масленок, так как 
он очень хорошо впитывает из 
почвы вредные вещества.Н  ˽̋ ˺˽̈˽  ̅– ̅  ˽̉ ̈̓˺˸̮̀

Основной причиной отрав-
лений, как правило, является 
неопытность грибников, кото-
рые плохо разбираются в гри-
бах. Стать причиной отравления 
могут также грибы, подвергну-
тые недостаточной кулинарной 
обработке.

В Управлении Роспотребнад-
зора по Алтайскому краю рас-
сказали, как правильно выбрать 
и употреблять грибы, чтобы 
избежать неприятностей.

К˸̂̀  ˽̅ ˽̃̔˿  ̗̉ ̆˹̀̈˸ ̊̔
Собирайте только те грибы, 

которые хорошо знаете. Про-
ходите мимо тех, у которых 
основание ножки имеет клуб-
невидное утолщение.

Ядовитые грибы часто отли-
чаются необычной или очень 
яркой окраской. Также у них 
может быть клейкая шляпка, 
при срезе появляется проти-
воестественный окрас ножки, 
под шляпкой нет трубчатого 
слоя. Грибной яд не переносят 
червяки и насекомые, поэто-
му их нет внутри и снаружи 
гриба.

Сыроежки лучше брать с 
целой ножкой, что поможет не 
спутать их с бледной поганкой. 
Пластинки у настоящих шам-
пиньонов быстро розовеют, а 
затем темнеют, а вот у бледной 
поганки они всегда белого цве-
та. У ложных опят ярко окра-
шенная шляпка.

Никогда не собирайте пере-
зрелые и червивые, растущие 
недалеко от дорог, в городских 
парках. Они впитывают ток-
сичные вещества, которые мо-
гут сделать даже привычные 
подберезовики смертельно 
опасными.

К˸  ̂˻ ̆̊̆˺̀̊̔
Не собирайте грибы в ведра, 

полиэтиленовые пакеты и меш-
ки – в такой таре они быстро 
портятся.

Ни в коем случае нельзя 
использовать для обработки 
оцинкованную посуду. Солить и 
мариновать лучше грибы одного 
вида и только после тщательной 
обработки.

Никогда не закатывайте гриб-
ные консервы, так как в закры-
тых банках возникает ботулизм. 
Засолка должна проводиться 
только в бочках или банках без 
герметичной крышки.К̆̄  ̋˽ ̉̊  ̔˺ ̈˽˼̅̆

Грибы – это белковый про-
дукт с большим содержанием 
клетчатки (хитин), который 
переваривается с большим 
трудом. Поэтому грибные 
блюда можно есть абсолютно 
здоровым людям, не страдаю-
щим заболеваниями пище-
варительного тракта, почек, 
печени. Не рекомендуется упот-
реблять грибы беременным и 
кормящим женщинам, детям до
14 лет.

Татьяна ПЕРВОВА

  НА ЗАМЕТКУ .
Семь раз подумай, один раз срежь

«О  – -
 , 
  – 
    -
   
М, А, 
К».

Юные футболисты Барнаула после финала не сдерживали слез, но на награждении порадовались серебряным медалям.

Алексей Смертин приветствует участников соревнований. Борьба шла на всех участках поля.
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